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Autorità civili, militari, religiose, 

Presidenti e direttivi di Enti ed Associazioni, 

Rappresentanti Forze Politiche, 

benvenuti a questa  cerimonia civile del 1° gennaio 2009. 

Si è chiuso da qualche ora il 2008, un anno particolarmente difficile non solo per noi, 
ma per l’intera società, che ci ha visti seriamente e quotidianamente impegnati 
nell’assicurare sempre i servizi a favore alla persona e nel dotare di opere pubbliche e di 
mezzi Bitetto, che dal gennaio 2008 è stato dotato del titolo di Città, direttamente dalle 
mani del Prefetto di Bari, S.E. dott. Carlo Schilardi, in nome del Presidente delle 
Repubblica, on. Giorgio Napoletano. 

Il 2008 è stato un anno piuttosto complesso sul piano finanziario perché ha richiesto un 
impegno costante per mantenere gli equilibri di bilancio, la cui normativa è cambiata nel 
passaggio dal Governo Prodi a quello Berlusconi, rendendo ancor più rigidi i parametri di 
controllo sulla tenuta dei conti. A fine maggio 2008 il governo Berlusconi ha eliminato l’ICI 
sulla prima casa, privando i Comuni della maggior fonte di autofinanziamento, senza che 
peraltro ancora abbia compensato i Comuni, o, meglio, senza trovare ancora le somme 
idonee e necessarie per compensare i Comuni della mancata entrata. Lo stesso governo 
nazionale ha cambiato in senso molto più restrittivo le regole del patto di stabilità, 
mettendo i Comuni quasi nella impossibilità di fare investimenti. Di conseguenza, 
settimana per settimana, sono state monitorate le entrate e le uscite di bilancio per non 
“sforare” il patto di stabilità, i cui margini molto bassi erano in pratica rappresentati da 
circa 1.000 €. 

Abbiamo, comunque, con molto coraggio, innalzando l’ICI sulla prima casa, garantito al 
Comune maggiori entrate, senza incidere sulle famiglie e sui singoli. Anzi, possiamo dire 
con orgoglio, e con molta soddisfazione che, pur essendo passate le entrate tributarie da 
circa 3 milioni di euro del 2006 ai 2. 438mila del 2008, e pur essendo aumentati i costi, 
tuttavia sono stati mantenuti ed accresciuti i servizi in favore dei cittadini. 

Abbiamo anche favorito la diminuzione di circa il 10% dei consumi energetici, 
consumi che dovrebbero ancora scendere nel 2009 grazie a nuove convenzioni e all’utilizzo 
di apparecchiature per il risparmio energetico. 

Una flessione evidente e consistente si è verificata nel settore dell’edilizia che più degli 
altri settori ha pagato e continua a pagare le conseguenze di una crisi molto più vasta che 
è di livello nazione e mondiale. Ne è la prova il fatto che si è quasi fermato il mercato 
immobiliare, mentre addirittura non risultano ritirate dagli uffici competenti autorizzazioni 
e concessioni già approvate. 

Riconoscendo che il settore dell’edilizia, alla pari di quello agricolo, è vitale per 
l’economia locale, l’Amministrazione si impegna il più possibile ad affrontare e risolvere il 
problema del Piano Urbanistico Generale (P.U.G.), apportando modifiche importanti e 
novità essenziali agli attuali regolamenti per favorire la necessaria espansione per le varie 
attività, per mettere le singole famiglie nelle condizioni di poter operare ed investire, per 
rivitalizzare il settore delle attività produttive e per attrarre investimenti. 

Collegato a questo settore è quello delle opere pubbliche in cui l’Amministrazione ha 
portato a compimento le opere già progettate ed altre nuove: 
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Caserma della Polizia Municipale a piazza Umberto I 

Nuovo Ufficio Tecnico a piazza Umberto I 

Palestra coperta e scoperta della Scuola Elementare Carlo Cianciotta 

Sistemazione strade rurali contrada Bavotta, via Santo Spirito e via 
Arcidiacono 

Completamento lavori strade rurali 

Pavimentazione centro Storico (I° stralcio) 

Completamento Chiesa Cimiteriale 

Completamento lavori di recupero immobili comunali nel centro storico 

Pavimentazione Piazza Santa Maria Veterana 

Restauro della Chiesa della Maddalena 

Urbanizzazione zona P.I.P. 

Come si vede lavori per oltre 2,3 milioni di Euro di investimento. 

Alla zona PIP è collegato il provvedimento ai assegnazione definitiva di n. 22 lotti per 
favorire l’espansione degli insediamenti produttivi nel territorio di Bitetto. 

Come promesso in campagna elettorale, è stato sistemato il parcheggio di via 
Maddalena, operando in piena e saggia economia, utilizzando un mutuo della vecchia 
Amministrazione e da cui abbiamo potuto realizzare ben tre opere pubbliche: 1) il giardino 
parco giochi di via Antonucci, 2) la bonifica di una area abbandonata e degradata in 
prossimità della stazione ferroviaria, trasformata in parcheggio pubblico, utilissimo per i 
bitettesi pendolari che utilizzano appunto il treno; 3) l’ampliamento del parcheggio di via 
Maddalena. Abbiamo lavorato in economia e, credo, anche saggiamente. 

Sono in via di attuazione i lavori per il Centro Sportivo Comunale (300.000€) che 
verranno consegnati nel mese di gennaio, i lavori per la Fogna Bianca (2.500.000€), la 
costruzione di nuovi loculi cimiteriali (90.000€), il completamento della illuminazione 
esterna della Cattedrale (30.000€), la sistemazione della fermata dei bus per gli 
studenti che frequentano il Liceo Scientifico (20.000€). E’ stato presentato alla Autorità di 
Bacino il progetto per i lavori di sistemazione idraulica di contrada Misetta con la 
richiesta del relativo finanziamento di 1.700.000€ al Ministero dell’Ambiente. 

In questo mese, Gennaio 2009, partiranno i lavori i riconformazione e spostamento della 
Circonvallazione alle spalle del Convento del Beato, progettati dalla Provincia di Bari 
e finanziati con fondi CIPE con quota di cofinanziamento della stessa Provincia di Bari; in 
questo anno 2009 saranno appaltati ed assegnati  dalla Provincia di Bari i lavori per la 
costruzione della circonvallazione tra via Sannicandro e via Bitritto. La prima opera 
è necessaria per la costruzione della nuova aula di culto in onore di san Francesco e del 
Beato Giacomo, la seconda opera allevierà il centro di Bitetto dal peso di tantissimo 
traffico. Ancora grazie al contributo dell’amministrazione provinciale saranno costruite 
dieci nuove aule per il nostro Liceo Scientifico che si è notevolmente ampliato ed 
affermato in tutto il territorio. 

La Regione Puglia, su nostro diretto e pressante intervento, ha approvato il progetto 
denominato “Bollenti Spiriti” con cui sarà recuperato e restaurata la “Casa dei Cavalieri 
di Malta “ e sarà aperta una validissima finestra in favore della imprenditorialità giovanile. 
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Intanto il 2009 partiranno i progetti legati al P.I.R.P. (Piano Integrato di Recupero delle 
Periferie) finanziato con fondi regionali, ma anche con il contributo di privati, così come 
partiranno le progettualità integrate previste nel vastissimo ambito del “Piano Strategico 
Terra di Bari” che comprende ben 31 Comuni, con Bari Comune capofila: in questo ambito 
sono previsti i finanziamento della Comunità Europea 2007-2013 per le Opere Pubbliche 
che, una volta realizzate, daranno sicuramente un nuovo assetto ed un nuovo volto alla 
città di Bitetto. 

Alcune informazioni per quanto riguardo Parco Mater Domini. Appena insediati nel 
giugno 2006 abbiamo subito cercato una soluzione al problema della riapertura e della 
gestione del Parco. La ditta FIMCO, che aveva vinto nel febbraio 2002 il bando di gestione, 
aveva dichiarato la sua indisponibilità. Assistiti dal nostro legale, avv.to prof. Francesco 
Gagliardi Lagala, abbiamo curato dapprima i rapporti con un primo interlocutore che 
FIMCO ci aveva presentato e che faceva capo alla Confcooperative. Dopo più un anno di 
incontri, sopralluoghi e valutazioni tecnico-finanziarie questo interlocutore è venuto meno 
per la complessità ed onerosità della messa a nuovo della struttura alquanto degradata e 
della relativa gestione. Anche il secondo interlocutore, ARTEDIL di Matera, è venuto meno 
dopo quasi altrettanto tempo trascorso in valutazioni e computi metrici estimativi. 
Certamente a breve verrà coinvolto il Consiglio Comunale per una valutazione della 
soluzione della problematica, perché ognuno assuma responsabilmente le opportune 
determinazioni. 

Il nostro territorio, molto vasto, intanto, è stato continuamente controllato e monitorato 
dalla Polizia Municipale in collaborazione con i Carabinieri. Alcuni dati significativi: sono 
stati elevati ben 457 verbali di violazione al codice della strada, per un ammontare 
complessivo che passa dai 18.400€ circa del 2007 ai 35.000€ circa del 2008; sono state 
emanate ben 46 ordinanze per modificare e migliorare il traffico in città; frequenti sono 
stati i sopralluoghi per il controllo della attività edile. 

Ma la novità più qualificante e significativa del settore di P.M. riguarda senza dubbio la 
realizzazione della raccolta differenziata che nella seconda parte del 2008 ha compiuto 
un salto straordinario passando dal 4% del primo semestre 2008 al 10,8% in agosto, al 
15,44% in settembre, al 38,93% in ottobre in seguito ad una pulizia eccezionale operata 
su tutto il territorio di Bitetto, al 30% attuale.  

Un bel salto dal 4% al 30%!  

È un dato che ci consente di ben sperare perché i costi legati allo smaltimento dei rifiuti 
sono aumentati moltissimo, anzi si sono triplicati, anche se finora non abbiamo aumentata 
la TARSU. Basta pensare che il costo di smaltimento è passato dai 18€ pagati presso la 
discarica ormai esaurita di Bitonto, ai €52 della discarica di Giovinazzo, dove un impianto 
di biostabilizzazione rende la stessa discarica attiva per un tempo maggiore. È chiaro che, 
se crescerà la percentuale della differenziata non solo non saremo costretti all’aumento 
della TARSU ma addirittura abbasseremo i costi. Per questo invito tutti indistintamente a 
partecipare a questa campagna in favore della raccolta differenziata. È un fatto di igiene, 
ma anche di tasca! 

Nel campo dei servizi sociali sono stati effettuati due progetti di servizio civile: il primo 
denominato “la Grande Alleanza”, il secondo “Uno per tutti, Tutti per uno”. Sono state 
previste prestazioni di pubblica utilità per fini di solidarietà, istituite e firmate convenzioni 
con l’università degli Studi di Bari per realizzare tirocini propedeutici allo sviluppo 
dell’occupazione; convenzioni con i CAAF locali; Bando pubblico per l’assegnazione degli 
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alloggi Comunali ristrutturati nel centro storico; bando per l’avvio nel territorio del “Servizio 
Civico delle Donne” in particolari condizioni; la realizzazione ed attuazione del PIANO DI 
ZONA con i comuni di Modugno e Bitritto e il cui responsabile è il nostro Segretario 
Generale, dott. Zanzarella; servizi in favore di anziani, famiglie bisognose, cittadini 
bisognosi, handicappati, disabili; la definizione della graduatoria per l’assegno di cura e per 
l’assegno di prima dote; il soggiorno climatico a ben 50 anziani. 

Nel campo della Pubblica Istruzione abbiamo istituito uno strettissimo rapporto con i 
dirigenti della Scuola Primaria e della Scuola Media per affrontare in tempo reale i piccoli 
ed i grandi problemi che si verificano a partire dalla ristrutturazione e recupero alla piena 
funzionalità della palestra coperta e scoperta della scuola elementare ed all’avvio 
finalmente, dopo anni di noncuranza, dei lavori di pulizia e pitturazione di tutti gli ambienti 
interni della Scuola Media, lavori che sono incominciati proprio in questi giorni e che 
saranno completati nel 2009.  

Ma la cosa più interessante è stata l’istituzione del Consiglio Comunale dei Ragazzi, 
a coronamento di un lungo ed intenso corso di aggiornamento che ha coinvolto Dirigente, 
Docenti, Genitori ed alunni della Scuola Media, il progetto Jhonatan, alla cui 
realizzazione ha contribuito notevolmente il Comune accollandosi le spese per la mensa 
per genitori e alunni. I ragazzi sono stati avviati allo studio di Educazione Civica ed alla 
conoscenza delle regole e dei comportamenti che sovrintendono la partecipazione attiva 
alla cosa pubblica, l’impegno politico, la realizzazione della Democrazia. Successivamente 
si sono svolte le elezioni, nel rigoroso rispetto delle leggi elettorali, e sono stati eletti gli 
Organi Rappresentativi: Sindaco, la signorina Giovanna Rossano, Giunta e Consiglio 
Comunale. 

Anche nel campo culturale l’Amministrazione si è impegnata con notevoli sforzi, 
nonostante le ristrettezze economiche, a far rinascere autentiche tradizioni caratterizzanti, 
come il Mercatino Medioevale, promuoverne altre come “la Storia dell’abito da 
Sposa” del 2 giugno 2008, a confermare la tradizione delle “Chiese Aperte” e della 
“Notte di San Giovanni”, gli spettacoli estivi in piazza con alcuni cineforum. Momenti di 
autentica cultura sono stati vissuti dalla cittadinanza con il “Presidio del Libro” negli 
incontri con Andrea Vitali per la presentazione del romanzo “Olive Comprese”, con 
Dacia Maraini, l’autrice del bellissimo romanzo “Il treno dell’ultima notte” presentato 
presso il Liceo Scientifico il 6 ottobre e con Francesco Durante, autore 
dell’interessantissimo romanzo “Scuorno”, presentato presso la Scuole Elementare  il 17 
dicembre. 

Significativa è stata anche l’attività teatrale condotta con passione e genialità dal Leo 
Rutigliano e dal GAP.  

Abbiamo continuato a promuovere i nostri prodotti agricoli di eccellenza con la Sagra 
dell’Oliva Tremite e siamo stati presenti in tutte le manifestazioni che i nostri agricoltori 
hanno svolto a difesa del loro lavoro e del rendimento del prezzo delle olive. E a proposito 
dei Agricoltura importante è stata l’attività di impulso e coordinamento dell’istitudendo 
GAL (Gruppo di Azione Locale) di cui Bitetto è capofila di 9 Ccomuni, che servirà al 
potenziamento delle nostre imprese agricole con i fondi P.O. FERS 2007-2013. 

Nell’ambito delle attività culturali e dei rapporti istituzionali va ricordato il contributo de 
“Gli Amici Americani di Bitetto”, Associazione dei Bitettesi residenti in America che 
vuole istituire dei rapporti solidi e duraturi per la nascita nel nostro paese di un Centro di 
Formazione per i giovani per il recupero dei beni artistici ed architettonici, disposti anche a 
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vivere momenti di stage a New York presso la Columbia University, sotto la guida dello 
scultore Greg Wyatt. Proprio a suggello di tale collaborazione è stata collocata in piazza 
Santa Maria la statua dell’ICARUS dello stesso succitato autore, di cui in primavera 
contiamo di realizzare una ricchissima mostra scultorea che vedrà coinvolto il centro 
storico e soprattutto il Palazzo Baronale. 

Sento il dovere di ringraziare i Dirigenti ed i Dipendenti comunali che assicurano sempre 
la funzionalità del servizio pubblico; Vigili Urbani e Carabinieri che controllano il territorio; 
la Scuola, la Parrocchia, il Convento, tutte le Associazioni che curano le attività di 
formazione, assistenza, cultura e tempo libero. 

Rivolgo un grazie particolare agli Assessori ed ai Consiglieri Comunali del mio gruppo 
politico che consentono di realizzare questa proficua attività amministrativa, così come 
ringrazio tutti gli altri Consiglieri Comunali che ci aiutano criticamente a riflettere 
nell’affrontare e nel risolvere i problemi della cittadinanza.  

A chiusura di questa breve sintesi di attività amministrativa, voglio dedicare un 
commosso ricordo ai tre ragazzi che tra gli ultimi giorni del 2007 e questo 2008 ci hanno 
tragicamente lasciati: Nicola Pietrantonio, Michele Pontecorvo, e Francesco Carbonara 
tenente dei Carabinieri. Che essi possano rimanere vivi nella nostra memoria, così come 
continua a sopravvivere tramite la sezione giovanile della Frates – donatori di sangue – 
Stefano Moschetti. Ai genitori di questi giovanissimi vada la testimonianza viva del nostro 
affetto e soprattutto l’augurio che, pur non dimenticando mai, possano superare con il 
tempo i momenti più bui e più duri e recuperare una maggiore serenità. 

Rivolgo un augurio di buon anno ai piccoli, agli ammalati, e a quanti li assistono. 

Buon anno di pace, o almeno di tregua per tutti i Popoli che vivono nella guerra, nella 
violenza, nella povertà. 

Buon Anno 2009 a loro, a tutti Voi, a tutte le Vostre Famiglie, a tutta l’umanità: che il 
2009 assicuri dignità e decoro a tutti.  

Ma che sia anche l’anno della canonizzazione del Beato Giacomo, nel nome del quale 
abbiamo assicurato alla Comunità Francescana il diritto perpetuo di superficie di tutto il 
Parco circostante il Convento e ci stiamo adoperando perché si possa finalmente realizzare 
una più capiente aula di culto. 

 

Buon 2009 a tutti. 


